

Los pantanos desembalsarán 20 hectómetros, el consumo de la capital en cuatro meses

► Las compuertas se han abierto por el alto nivel de llenado, que llega al 95%, lo que asegura que habrá agua para los próximos dos años

MELANIE SOLER MÁLAGA
► @Melanie_Soler

Los pantanos de Málaga están prácticamente al límite de su capacidad, una situación que no se recordaba en la provincia desde hace doce años, pero este hecho también conlleva la obligación de desembalsar los pantanos como consecuencia de su elevado almacenaje y por motivos de seguridad. Así, se prevé que en estos días desagüen más de 20 hectómetros cúbicos, lo que supone un tercio del consumo que se registra durante un año en la capital malagueña. Esa es la cifra estimada para el sistema Guadalhorce junto al pantano Casasola.

Ante este panorama, el consumo de agua está asegurado para los próximos dos años y medio, con un consumo racional, según informaron fuentes de la Junta de Andalucía.

Solo el sistema Guadalhorce, que lo componen el Guadalhorce, Guadalteba y Conde de Guadalhorce, prevé desembalsar en las próximas 48 horas más de 18 hectómetros cúbicos con un caudal de evacuación aproximado de 108 metros cúbicos por segundo. El pantano de Casasola tiene previsto alcanzar un caudal de evacuación de 38 metros cúbicos durante 29 horas, tiempo en el que se estima que desembalsará cerca de cuatro hectómetros cúbicos.

Los datos facilitados por la institución pública son orientativos, ya que las previsiones podrán variar según las condiciones meteorológicas que se presenten en los próximos días.

Ante los últimos meses de lluvia, los grandes pantanos de la provincia están al 94 y 95 por ciento de su capacidad total, que se traducen en 592 hectómetros cúbicos almacenados



Caudal del río Guadalmedina, ayer. GREGORIO TORRES

sobre los 605 posibles. Ante esas cifras y la posibilidad de que la lluvia continúe presente durante este mes, desde ayer los pantanos de Guadalhorce, Guadalteba y Conde de Guadalhorce, Casasola, Limonero y Viñuela han abierto sus puertas para desembalsar parte de todo lo recogido en los últimos meses.

Hasta que no finalice el proceso de desembalse por parte de todos los pantanos y presas no se podrá conocer la cantidad exacta de agua arrojada al mar pero en un principio supera lo consumido en la ciudad durante cuatro meses, ya que Málaga capital consume durante un año unos 60 hectómetros cúbicos aproximadamente. La provin-

cia en su totalidad hace un gasto de alrededor de 120 hectómetros cúbicos.

Recarga

La estampa de todos los embalses rozando el límite de su capacidad es una imagen que no se producía desde hace unos doce años en la provincia y la Delegación de Medio Ambiente ve con buenos ojos esta atípica situación ya que supone una importante recarga de cara a los acuíferos, pozos y veneros.

El impacto medioambiental es positivo ya que las cuencas de zonas más bajas se alimentan de estas grandes balsas de agua que casi alcanzan el insólito porcentaje del cien por cien.

IU pide destinar el remanente de tesorería de la Diputación a los pequeños municipios

L. O. MÁLAGA

El grupo provincial de IU propuso ayer que el remanente de tesorería para gastos generales del pasado año, de más de 26 millones de euros, se destine a los pequeños municipios y un plan de empleo extraordinario y un fondo de emergencia social, así

como para la cooperación.

El eje de la concertación

La portavoz de IU, Antonia Morillas, señaló que la concertación se había convertido en un eje fundamental en la política de apoyo a los municipios de la provincia, especialmente los meno-

res, basado en un respeto a la autonomía municipal, y suponía una importante inyección económica para la financiación de las inversiones, los servicios y las actividades desarrolladas por los mismos. A pesar de ello, expresó en un comunicado que el PP haya realizado continuos recortes al respecto, que en dos años deja a los ayuntamientos con 33 millones de euros menos de lo inicialmente previsto para hacer frente a las necesidades de financiación de sus propias competencias y las necesidades de sus ciudadanos.

El Palique

Jose María de Loma

► @elpaliquedeloma



Una joven trata de elegir un producto.

UN ESTADO DE YOGUR

El presidente del Gobierno da una rueda de prensa a través de un plasma, imputan a la infanta Cristina, el Málaga juega contra el Borussia y los yogures ya no caducan.

-Oiga, hay cormoranes en El Palo.

El que en el ascensor no encuentra asunto de conversación y habla del tiempo es porque quiere. Aunque bueno, la verdad es que ya vale de llover. Y así, con cara de rana, nos despertamos con una dosis diaria de surrealismo, episodios judiciales, escandalazos y mitos que se nos vienen abajo. El mito es la caducidad del yogur, claro. Cuántos tratados se escribieron a principios de siglo arremetiendo contra el pescado azul y resulta que es lo más sano que hay. Eso por no hablar de las dos horas completas de reloj que uno guardaba de digestión de chava después de la paella y el almendrado en el chiringo. Y ahora va la gente y se mete en el agua algo seguido del almuerzo y como si nada. Mitos fuera.

Claro que, ¿caducan los yogures a partir de ayer?, ¿de hoy? y si tengo uno en la nevera con fecha de cadu-

Los yogures están asociados al sano crecimiento, el incremento de la fortaleza y, por tanto, a echarle un par a la vida. O sea, que el juez impuntó los tomaría

cidad, esa fecha ¿ha caducado? ¿están en este momento aún poniendo en una fábrica de yogur fecha de caducidad? De hecho, ¿la propia fábrica por mor de la crisis y un ERE no tiene también fecha de caducidad? Uno de los grandes favores que nos hizo Dios o la naturaleza es no grabarnos la fecha de la cadu-

cidad, que es lo único seguro en esta vida. Hay días en los que uno no tiene alpiste para la columna y otros en los que lo difícil resulta descartar tema. Note el agudo lector que nos hemos inclinado por el yogur, si bien vamos dando derrotas hacia otros asuntos. El yogur ha pasado en este país de alimento para niños a quebradero de cabeza para el soltero audaz que se adentra en supermercado y queda varado, ojiplático y melancólico ante la selva de desnatados, con manzana, sabor a melocotón, con bifidus, azucarados, con frutos secos, griego o americano. Y en ese plan. Los yogures siempre han dado también mucho juego en la publicidad y gracias a ellos hemos visto sirtakis, a José Coronado estroñido, happy flowers de la vida (bueno, eso son más las compresas) ejecutivos morigerados que se han quitado del pan con chorizo, amas de casa marisabidillas o adolescentes pulgosos. El juez Castro que ha imputado a la infanta ha debido de tomar muchos yogures, siempre asociados al sano crecimiento, el incremento de la fortaleza, cierto ascetismo y, quizá un no descartable aumento por tanto de la capacidad para, digamos, echarle un par a la tarea. El Estado de Derecho funciona. En realidad es la mangancia lo que furula y no para. Todo está en cuestión y cambio en estos momentos que nos toca vivir. Nada desnatados. La leche.